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Jahresbericht des Präsidenten 
 
 

Liebe Mitglieder 

Nach schwierigen Monaten der Pandemie kam die Wende dann doch schneller und wir konnten zu 
Beginn des Jahres 2022 die ordentliche Generalversammlung in Wangen an der Aare gemäss unseren 
Statuten ordnungsgemäss abhalten. Auch unsere drei wichtigsten Veranstaltungen, die Ankörungen in 
Reinach und Yverdon sowie unsere Clubshow in Lotzwil konnten wir erfolgreich durchführen. Insgesamt 
sicherlich ein erfolgreiches Jahr. Ich möchte an dieser Stelle allen Beteiligten, welche mitgeholfen ha-
ben, dass diese Veranstaltungen erfolgreich abgelaufen sind, ein herzliches Dankeschön aussprechen.  

Was uns jedoch Sorge bereitet, und da stehen wir leider bei Weitem nicht alleine da, ist der kontinuier-
liche Mitgliederschwund. Neue Mitglieder lassen sich mit Aufwand noch für einen Club, einen Verein 
begeistern. Für die Mitarbeit im Vorstand, in Kommissionen oder bei Events wird es schon sehr schwie-
rig, neue Mitglieder zu finden. Die Vereinsform, wie wir sie seit Jahrzehnten kennen wandelt sich in 
grossen Schritten neuen Formen entgegen für die wir heute noch nicht genügend vorbereitet sind. Ich 
denke dabei bspw. an die Betreuung unserer beiden sozialen Netzwerke, an das Barry Bulletin oder 
auch an unsere Homepage. Unsere digitale Vereinswelt lebt nur, wenn wir auch mit ihr leben und sie 
am Leben erhalten. Selbstkritisch muss ich hier einwenden, dass wir in diesem Bereich noch grossen 
Nachholbedarf haben. Die Homepage und das digitale Barry Bulletin sind erneuert und leben dank dem 
grossem und unermüdlichen Einsatz von Roland Epting, welche beide Medien betreut. Ein herzliches 
Dankeschön dafür. Publizieren und berichten können wir aber nur, wenn wir Geschichten, Fotos, Ereig-
nisse von euch allen auch zugestellt bekommen. Ich möchte es deshalb nicht unterlassen euch alle im 
Rahmen dieses Jahresberichtes aufzurufen, sendet uns Fotos, Geschichten und Ereignisse. Unser Club 
lebt nur, wenn wir unsere Barry - Geschichten auch einer breiteren Öffentlichkeit vorstellen können. 

Erfreulich ist auch das vergangene Finanzjahr. Wir stehen auf gesunden Beinen da und können Reser-
ven bilden für schwierigere Jahre sowie für das kommende 140 Jahre Jubiläum im 2024. Ein herzliches 
Dankeschön gilt unserer Kassierin, welche mit grossem Einsatz unsere Club-Finanzen verwaltet. Nach 
wie vor haben zahlungsunwillige Mitglieder, welche ihren Mitgliedsbeitrag nur nach der zweiten oder 
dritten Mahnung zahlen. Dies erschwert die Arbeit der Kassierin und der Beisitzerin sehr. Wir werden 
uns auch hier überlegen müssen, ob wir das Ausschlussverfahren für zahlungsunwillige Mitglieder ver-
einfachen müssen. Ein herzliches Dankeschön für ihre grosse Arbeit gehört auch unserer Beisitzerin 
Sandra Reuteler, welche unsere Mitgliederdaten mutiert und verwaltet und jeweils den Versand der 
Unterlagen der Generalversammlung durchführt. 

Leider konnte auch im vergangenen Vereinsjahr meine Vizepräsidentin, Marie-Louise Henry aufgrund 
ihres Gesundheitszustandes nicht mehr an den Vorstandssitzungen teilnehmen. Der Vorstand wünscht 
Marie-Louise auch auf diesem Wege von Herzen viel Gesundheit. Wir werden Marie-Louise an der 
kommenden Generalversammlung zur Wahl als Ehrenmitglied vorschlagen.  

Ein grosses Dankeschön für ihre un-
ermüdliche Arbeit gebührt auch unse-
ren nicht erwähnten Vorstandsmitglie-
dern sowie dem Präsidenten der 
Zuchtkommission, den Mitgliedern so-
wie unserer Zuchtwartin. Ich schliesse 
diesen Jahresbericht mit Blick auf die 
kommenden Herausforderungen und 
freue mich, mit euch allen die zukünf-
tigen Herausforderungen zum Wohle 
unserer Bernhardiner, unseres Natio-
nalhundes anzupacken. 

Schweiz. St. Bernhards-Club  

Andreas Leuzinger 
Präsident  
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Rapport annuel du président 
 
 

Chers membres 

Après des mois difficiles de pandémie, le retournement de situation s'est finalement accéléré et nous 
avons pu tenir l'assemblée générale ordinaire à Wangen an der Aare au début de l'année 2022, con-
formément à nos statuts et dans les règles. Nous avons également pu organiser avec succès nos trois 
principales manifestations, les sélections d'élevage à Reinach et Yverdon ainsi que notre club show à 
Lotzwil. Dans l'ensemble, il s'agit certainement d'une année réussie. Je tiens à remercier chaleureuse-
ment toutes les personnes qui ont contribué au bon déroulement de ces manifestations.  

Mais ce qui nous préoccupe, et nous ne sommes malheureusement pas les seuls, c'est la diminution 
constante du nombre de membres. Il est encore difficile d'intéresser de nouveaux membres à un club 
ou à une association. Pour la collaboration au sein du comité directeur, des commissions ou des évé-
nements, il devient déjà très difficile de trouver de nouveaux membres. La forme associative telle que 
nous la connaissons depuis des décennies évolue à grands pas vers de nouvelles formes pour lesque-
lles nous ne sommes pas encore suffisamment préparés. Je pense par exemple à la gestion de nos 
deux réseaux sociaux, au Barry Bulletin ou encore à notre site Internet. Notre monde associatif numé-
rique ne vit que si nous vivons avec lui et le maintenons en vie. En faisant mon autocritique, je dois dire 
que nous avons encore beaucoup de retard à rattraper dans ce domaine. La page d'accueil et le Bulletin 
Barry numérique ont été renouvelés et vivent grâce à l'engagement important et infatigable de Roland 
Epting, qui s'occupe de ces deux médias. Un grand merci à lui. Mais nous ne pouvons publier et rap-
porter que si nous recevons des histoires, des photos et des événements de vous tous. Je ne voudrais 
donc pas manquer de vous lancer un appel dans le cadre de ce rapport annuel : envoyez-nous vos 
photos, vos histoires et vos événements. Notre club ne vit que si nous pouvons présenter nos histoires 
de Barry à un plus large public. 

L'année financière écoulée est également réjouissante. Nous sommes en bonne santé et pouvons cons-
tituer des réserves pour les années plus difficiles ainsi que pour le prochain jubilé des 140 ans en 2024. 
Un grand merci à notre caissière qui gère les finances de notre club avec un grand engagement. Comme 
par le passé, nous avons des membres récalcitrants qui ne paient leur cotisation qu'après le deuxième 
ou le troisième rappel. Cela rend le travail de la caissière et de l'assesseur très difficile. Nous devrons 
également réfléchir à la nécessité de simplifier la procédure d'exclusion des membres récalcitrants. Un 
grand merci également à notre assesseure Sandra Reuteler pour son grand travail de mutation et de 
gestion des données de nos membres, ainsi que pour l'envoi des documents de l'assemblée générale. 

Malheureusement, ma vice-présidente, Marie-Louise Henry, n'a pas pu participer aux réunions du co-
mité au cours de l'année écoulée en raison de son état de santé. Le comité directeur souhaite de tout 
cœur à Marie-Louise une bonne santé. Nous proposerons à Ma-rie-Louise d'être élue membre d'hon-
neur lors de la prochaine assemblée générale. 

Un grand merci pour son travail infati-
gable va également à tous les mem-
bres du comité qui n'ont pas été men-
tionnés, ainsi qu'au président de la 
commission d'élevage, aux membres 
et à notre surveillante d'élevage. Je 
termine ce rapport annuel en pensant 
aux défis à venir et je me réjouis de 
les relever avec vous tous, pour le 
bien de notre chien national, le Saint-
Bernard. 

Club Suisse du Saint-Bernard  

Andreas Leuzinger 
Président  
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Jahresbericht des Präsidenten der Zuchtkommission 2022 
 
 
Die pandemiebedingten Einschränkungen hatten in diesem Jahr keinen Einfluss mehr auf das Zucht-
geschehen. Das Zuchtjahr 2022 war geprägt von einigen sehr schönen und teilweise grossen Würfen.  
Die beiden Ankörungen in Reinach und Yverdon konnten ohne Einschränkungen abgehalten werden. 
Ein Rüde konnte nach entsprechender Vorbereitung im zweiten Anlauf die Verhaltensbeurteilung be-
stehen. Es zeigte sich einmal mehr, dass dies mit entsprechender Vorbereitung möglich ist.  
Das Interesse an Bernhardinerwelpen ist im laufenden Jahr wieder gestiegen.  Es ist weiterhin wichtig, 
dass potentielle Welpeninteressenten durch die Züchter genau ausgesucht werden, um spätere Rück-
nahmen zu vermeiden. Nur so kann auch das Risiko vermindert werden, dass die Hunde später auf 
einschlägigen Internetplatt-formen verkauft werden.  
Die Zuchtkommission hatte anlässlich von drei Sitzungen die laufenden Arbeiten erledigen können. Die 
Wurfkontrollen konnten alle durchgeführt werden, auch wenn teilweise viel Zeit investiert werden 
musste.  
Zum Abschluss möchte ich mich bei dieser Gelegenheit bei allen Kolleginnen der Zuchtkommission 
bedanken.  Ein spezieller Dank richtet sich an Rachel Lüthi für ihre langjährige Tätigkeit in der Zucht-
kommission. Der Dank gilt auch allen Helferinnen und Helfer, welche während dem ganzen Jahr ihren 
Einsatz für den Club und die Rasse geleistet haben.  
In diesem Sinn wünsche ich allen einen guten Start ins neue Jahr und vor allem gute Gesundheit. 
 
Michael Patscheider 
Präsident Zuchtkommission 
 
 
 
 
Rapport annuel du président de la commission 
d'élevage 2022 
 
Les restrictions dues à la pandémie n'ont plus eu 
d'influence sur les activités d'élevage cette année. 
L'année d'élevage 2022 a été marquée par quel-
ques très belles et parfois grandes portées.  
Les deux sélections d'élevage à Reinach et Yver-
don ont pu se dérouler sans restriction. Après une 
préparation adéquate, un mâle a réussi l'évaluation comportementale au deuxième essai. Une fois de 
plus, il s'est avéré que cela était possible avec une préparation adéquate.  
L'intérêt pour les chiots Saint-Bernard a de nouveau augmenté cette année.  Il est toujours important 
que les éleveurs sélectionnent avec précision les chiots potentiels afin d'éviter des retraits ultérieurs. 
Ce n'est qu'ainsi que l'on peut réduire le risque que les chiens soient vendus plus tard sur des platefor-
mes Internet spécialisées.  
La commission d'élevage a pu s'acquitter des tâches courantes lors de trois réunions. Les contrôles de 
portée ont tous pu être effectués, même s'il a fallu parfois y consacrer beaucoup de temps.  
Pour conclure, j'aimerais profiter de cette occasion pour remercier toutes mes collègues de la commis-
sion d'élevage.  Un remerciement particulier est adressé à Rachel Lüthi pour ses longues années d'ac-
tivité au sein de la commission d'élevage.  
Mes remerciements s'adressent également à tous les bénévoles qui ont œuvré tout au long de l'année 
pour le club et la race. Dans ce sens, je souhaite à tous un bon départ dans la nouvelle année et surtout 
une bonne santé. 
 
Michael Patscheider 
Président de la commission d'élevage  
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Jahresbericht 2022 Manuela Del Medico, Zuchtwartin 
 
Liebe/r Mitglieder/innen und Züchter/innen.  
 
Wie gewohnt habt ihr im nachfolgenden Bericht einen Eindruck zu den Zahlen der Bernhardiner von 
den letzten Jahre mit der aktuellen Ergänzung. Die Tendenz zu Kurzhaar Welpen hat sich festgesetzt 
obwohl die Nachfrage an Langhaar Welpen grösser wird. Reine Langhaar Paarungen wären sinnvoll 
um diese wieder zu stärken.  
 

 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 
 

2018  2019  2020  2021 
 

2022 
 

Gedeckte 
Hündinnen 

22 14 17 30 18 13 19 18 17 13 16 16 
 

Deckakte 
Kurzhaar 

14 6 9 14 10 4 6 3 8 7 12 7 

Deckakte 
Langhaar 

5 7 1 4 4 3 5 5 2 1 1 0 

Deckakte ge-
mischt 

3 1 7 12 5 6 8 10 7 5 3 9 

Anzahl Würfe 15 9 9 14 12 12 11 10 9 8 13 11 
 

Hündinnen 
Leer oder 
Tod 

7 5 8 16 6 2 8 8 8 3 4 3 

Welpenzahl 82 54 64 94 87 88 77 54 59 55 72 71 
Welpen KH 43 21 45 63 57 49 42 21 43 31 55 57 
Welpen LH 39 33 19 31 30 39 35 24 16 10 17 14 
Geburt durch 
Kaiserschnitt 

8 3 3 7 5 3 4 3 5 4 4 2 
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Ankörungen 
Die Ankörungen fanden wie jedes Jahr in Reinach AG und in Yverdon les Bain statt. Es wurden insge-
samt 13 Bernhardiner angekört, davon Kurzhaar 4 Rüden und 5 Hündinnen. Von dem Langhaar waren 
es 2 Rüden und 2 Hündinnen. Alle vorgestellten Hunde sind angekört worden.  
 
Züchter 
Wir konnten dieses Jahr in der deutschen Schweiz eine 
Züchtertagung durchführen mit anschliessendem Grillieren 
und Plaudern. Im Vordergrund dieses Treffens stand in ers-
ter Linie; was für Dokumente müssen vorhanden sein und 
wie werden diese ausgefüllt. Die Zuchtkommission hat sich 
entschlossen für das Jahr 2023 dieses Treffen weiter zu or-
ganisieren jedoch gemeinsam mit den französisch spre-
chenden Züchtern und Deckrüdenbesitzern. Zusätzlich soll 
eine Veranstaltung für alle Vereinsmitglieder organisiert 
werden mit einem externen Referenten.  
 
World Dog Show 2023 in Genf 
Es kommt nicht oft vor das diese Grossveranstaltung in der 
Schweiz stattfindet. Im Land des Schweizer Nationalhundes 
den Bernhardiner, sollten so viele Bernhardiner angemeldet 
werden als Möglich. Anmeldungen unter: www.onlinedogs-
hows.eu/de/ 
 
Herzlichen Dank für Eure Aufmerksamkeit und bis bald! 
 
Manuela Del Medico 
Zuchtwartin des Schweizerischen St. Bernhardsclub 
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Rapport annuel 2022 Manuela Del Medico, surveillante d'élevage 
 
Chers membres et éleveurs.  
 
Comme d'habitude, vous avez dans le rapport suivant une impression des chiffres des Saint-Bernard 
de ces dernières années avec le complément actuel. La tendance aux chiots à poil court s'est confirmée, 
bien que la demande de chiots à poil long soit de plus en plus importante. Il serait judicieux de procéder 
à des accouplements de chiens à poil long afin de les renforcer.  
 

 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 
 

2018  2019  2020  2021 
 

Gedeckte Hün-
dinnen 

22 14 17 30 18 13 19 18 17 13 16 

Deckakte Kurz-
haar 

14 6 9 14 10 4 6 3 8 7 12 

Deckakte 
Langhaar 

5 7 1 4 4 3 5 5 2 1 1 

Deckakte ge-
mischt 

3 1 7 12 5 6 8 10 7 5 3 

Anzahl Würfe 15 9 9 14 12 12 11 10 9 8 13 
Hündinnen 
Leer oder Tod 

7 5 8 16 6 2 8 8 8 3 4 

Welpenzahl 82 54 64 94 87 88 77 54 59 55 72 
Welpen KH 43 21 45 63 57 49 42 21 43 31 55 
Welpen LH 39 33 19 31 30 39 35 24 16 10 17 
Geburt durch 
Kaiserschnitt 

8 3 3 7 5 3 4 3 5 4 4 
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Sélection d'élevage 

Les sélections d'élevage ont eu lieu comme chaque année à Reinach AG et à Yverdon les Bains. Au 
total, 13 Saint-Bernard ont été sélectionnés, dont 4 mâles et 5 femelles à poil court. Pour le poil long, il 
y avait 2 mâles et 2 femelles. Tous les chiens présentés ont été sélectionnés.  

 

Éleveurs 

Cette année, nous avons pu organiser une réunion d'é-
leveurs en Suisse alémanique, suivie de grillades et de dis-
cussions. L'objectif principal de cette rencontre était de sa-
voir quels documents devaient être disponibles et comment 
les remplir. La commission d'élevage a décidé de poursuivre 
l'organisation de cette rencontre en 2023, mais en collabo-
ration avec les éleveurs et propriétaires d'étalons francopho-
nes. De plus, une manifestation sera organisée pour tous les 
membres de l'association avec un intervenant externe.  

 

World Dog Show 2023 à Genève 

Ce n'est pas souvent que cette grande manifestation se dé-
roule en Suisse. Dans le pays du chien national suisse, le 
Saint-Bernard, il faudrait inscrire autant de Saint-Bernard 
que possible. Inscriptions sous: www.onlinedogs-
hows.eu/de/ 

Merci beaucoup pour votre attention et à bientôt ! 

Manuela Del Medico 

Responsable d'élevage du Club Suisse du Saint-Bernard 
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